

UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR  
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA  
BOLETÍN DE PRENSA Nº 632  
08 de noviembre de 2016

## **La Universidad Central inauguró la exposición histórica UMIÑA: la práctica sanitaria en el Ecuador**

La Coordinación General de Vinculación con la Sociedad y el Observatorio de Práctica Sanitaria inauguraron la Exposición: Umiña, la práctica sanitaria en el Ecuador cuyo objetivos son ofrecer un homenaje a hitos y personajes de la sanidad ecuatoriana desde tiempos remotos hasta la época contemporánea socializar el extenso patrimonio de la Universidad Central del Ecuador en el campo de las ciencias sanitarias, incluyendo elementos del Museo Arqueológico-Antropológico Santiana, Centro de Biología, Archivo General y Centro de Información Integral.

Según Eduardo Herdoiza, director del Observatorio de Práctica Sanitaria esta exposición es un recorrido histórico que lleva el nombre de la deidad manteña del bienestar, Umiña, la esmeralda a la que se rendía tributo ancestral en busca de sanación. En cada tema se aborda la sanidad desde diversos aspectos que incluyen la actuación profesional, la formación académica, el rol social del sanitario y el contexto científico local.

En esta muestra participan además entidades externas como la Cinemateca Nacional del Ecuador, Archivo Nacional Fotográfico, Instituto Nacional Mejía, Museo Fray Antonio Rodríguez y Centro Cultural Itchimbía.

Herdoiza expresó que dentro de los elementos que se presentan se encuentran importantes piezas arqueológicos y muestras de antiguos cráneos deformados, figurillas de Venus de Valdivia, ollas de brujo donde se utilizaban sustancias con propiedades farmacológicas, curanderos en meditación del Museo Antropológico Antonio Santiana. Mencionó que se exponen fotografías procedentes del Archivo Nacional Fotográfico y material de video de la Cinemateca Nacional con imágenes de consultorios médicos, farmacias, laboratorios y facultades como lugares de actividad de personal de salud.

La exposición permanecerá abierta hasta el 20 de noviembre en el Centro de Información Integral en donde también se presentarán documentales que demuestran el avance en infraestructura sanitaria durante el siglo XX. **N.S.**

